
推动将符合条件的在港

主要上市外国公司和更多沪深

上市公司股票纳入标的范围

中国证监会前期已宣布将会同港

方扩大互联互通股票标的，推动将符

合条件的在港主要上市外国公司和更

多沪深上市公司股票纳入标的范围。

在两地证监会共同支持和推动下，近

日，上海证券交易所、深圳证券交易

所、香港联合交易所有限公司、中国证

券登记结算有限责任公司、香港中央

结算有限公司就扩大股票互联互通标

的范围整体方案达成共识。

证监会副主席方星海此前在 2022

年服贸会中国国际金融年度论坛上致

辞时宣布，证监会将会同港方和有关

部门推出三项扩大两地资本市场务实

合作的新举措，包括推动将符合条件

的在港主要上市外国公司和更多沪深

上市公司股票纳入沪深港通标的范

围；研究在港股通增加人民币股票交

易柜台，助力人民币国际化；研究支持

香港推出国债期货，加快推动境内国

债期货市场对内对外开放，实现两地

协同发展。

明确拟双向扩大标的范围

此次股票互联互通拟双向扩大标

的范围，具体调整如下：

沪深股通的标的范围调整

市值 50亿元人民币及以上且符

合一定流动性标准等条件的上证 A股

指数 /深证综合指数成份股，以及上海

证券交易所 /深圳证券交易所上市的

A+H股公司的 A股。

港股通的标的范围调整

在现行港股通股票标的基础上，

纳入恒生综合指数内符合有关条件的

在港主要上市外国公司股票，即属于

恒生综合大型股指数、恒生综合中型

股指数、市值 50亿元港币及以上的恒

生综合小型股指数成份股的在港主要

上市外国公司，根据现行规定纳入港

股通；将沪港通下港股通标的范围扩

大至与深港通下港股通一致，即沪港

通下港股通纳入市值 50亿元港币及

以上的恒生综合小型股指数成份股。

经中国证监会和香港证监会同意

后，交易所可对标的纳入的具体条件、

调整机制等作出规定。

需要3个月左右准备时间

对于本联合公告未提及的交易、

结算、投资额度、投资者适当性、两地

跨境监管和执法合作、对口联络机制

等有关事项，仍适用此前发布的股票

交易互联互通联合公告的相关规定。

两地交易所及登记结算机构将调

整完善相关业务规则，积极推进技术系

统开发及测试、投资者教育等各项准备

工作。在相关交易结算规则和系统准备

完成、获得所有相关的监管批准、市场

参与者充分调整其业务和技术系统后，

上述扩大方案方可正式实施。从本联合

公告发布之日起至上述方案正式实施，

需要 3个月左右准备时间，正式实施时

间将由交易所另行通知。

（来源：中国证券报）

证监会12月19日消息，中国证券监督管理委员会、香港证券及

期货事务监察委员会联合公告，为进一步深化内地与香港股票市场

交易互联互通机制（以下简称“互联互通”），促进两地资本市场共同

发展，中国证监会、香港证监会原则同意两地交易所进一步扩大股

票互联互通标的范围。
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2022年以来，我至

少接到了三四个融资公

司的电话，他们要求我

融资加杠杆，说抓住机

会赚一波大的，还说像

你那样慢慢赚钱，猴年

马月才能变富啊。我回

复他们说，我今天不做

杠杆，未来也不做杠杆，

我就用自己的闲钱投

资，我喜欢慢慢变富的

感觉。如果金钱来得太

快，我的内心会惶恐不

安，我喜欢细水长流似

的慢慢变富，越来越富。

我从不做 T，也很

少做波段。我就喜欢死

拿优质股票，长期不动

是我的策略。而且我采

取有闲钱就买的方式，

在某些年份里，我基本

上做到了只买不卖。在

我长期持有的过程中，

也许某些时段，我的股票市值会下

降，甚至出现浮亏，可是此时是我继

续买入核心资产的大好时机啊。

我有自己的小微企业，这是我

源源不断的现金流的来源，现金流就

是我投资股市的动力和底气。因此，

每当股市不景气的时候，每当大部分

股民忧心忡忡的时候，我都会愉快地

购买股市里的便宜的优质股票。到

目前为止，我持有股票最长时间是六

年，如今已经赚到了四倍，持有股票

最短时间是一年半，如今也赚到了百

分之十几。根据我的投资实践可以

得知，优质股票只要拿得住，拿得稳，

拿得久，都会获得很好的收益。

近日，一位股民在我的文章下

面留言说，我拿了一只股票五年时

间了，如今还亏损 58万。呵呵！他

彻底错了，他用一百万单吊一只股

票，这是贪婪而愚昧的表现啊。我

从来不会做这种蠢事。在我持有的

股票中，任何一只股票都不会超过

我资金量的百分之十。因此，即使

某只股票出现了腰斩，我的亏损额

度也仅占总资金量的百分之五。我

不喜欢把所有的鸡蛋存放在同一个

篮子里，因为我担心自己照看不好这

个篮子。万一失手了，所有的鸡蛋都

会破裂，这不是普通人所能够承受的

损失。因为我的鸡蛋比较多，所以我

把它们分装在十个篮子里，然后用心

地照顾好这十个篮子。这样做，可以

让我的内心更踏实，更安稳。

因为我不过于贪婪，而且拥有

极强的耐力，所以当股市里大多数

人亏得哭天抢地，夜不能寐的时候，

我却在股市里慢慢地富裕了起来。

有人问我在股市里赚到了多少钱，

确切地告诉你吧，在我所居住的城

市里，我赚到了一个普通公务员二

十年的工资。尽管不多，可是我很

满足，因为我掌握了正确的方法，我

还可以源源不断地赚下去啊。

中国证监会宣布：扩容！

《人民日报》12月5日消息，中国证

监会主席易会满在接受人民日报采访时

表示，健全资本市场功能，更好服务实体

经济和投资者是一项系统性工程。要建

设中国特色现代资本市场，进一步健全

资本市场功能，更好服务构建新发展格

局、推动高质量发展。

易会满指出，要坚持和加强党的全

面领导；坚持服务实体经济着力点；坚持

完善资本市场基础制度；坚持守牢风险底

线；坚持人民立场。他强调，要深入推进股

票发行注册制改革，统筹推进一揽子关键

制度创新，扩大高水平制度型对外开放，

不断增强市场活力和国际竞争力。

健全资本市场功能

易会满表示，党的二十大报告明确

提出要“健全资本市场功能，提高直接融

资比重”。如何健全资本市场功能，更好

服务实体经济和投资者，这涉及深化改

革、防控风险、加强监管等诸多方面，是

一项系统性工程。

30多年来，特别是党的十八大以

来，我国资本市场改革发展取得重大进

展，市场规模跃居世界前列，市场结构

大幅改善，市场韧性和活力全面增强。

其中一个重要的经验就是，走出了一条

既遵循资本市场一般规律又具有中国特

色的发展之路。

“在注册制改革方面，我们提出坚持

尊重注册制基本内涵、借鉴国际最佳实

践、体现中国特色和发展阶段特征 3个原

则，突出把选择权交给市场这个本质，建

立了以信息披露为核心、全流程公开透明

的发行上市制度。”易会满说。

他还表示，同时，从我国国情出发，坚

持放管结合，加强事中事后监管，绝不是

一放了之。从注册制试点情况看，市场各

方总体上是认可的，获得感也是强的。

“在提高上市公司质量方面，我们发

挥合力，强化上市公司信息披露和公司

治理监管，健全上市公司做优做强的制

度安排。”易会满说，尤其是在退市改革

中，坚持“应退尽退”，拓宽多元退出渠

道，努力做到既要“退得下”、又要“退得

稳”，促进市场优胜劣汰。

完善资本市场基础制度

易会满指出，建设中国特色现代资

本市场，进一步健全资本市场功能，更好

服务构建新发展格局、推动高质量发展，

重点应把握好五方面原则。

坚持和加强党的全面领导。把市场的

力量与政府的作用更好结合起来，不断推

进资本市场治理体系和治理能力现代化。

坚持服务实体经济这个着力点。主

动融入经济社会大局，更好落实高水平

科技自立自强、建设现代化产业体系等

战略部署，制定实施新一轮推动提高上

市公司质量三年行动方案。

坚持完善资本市场基础制度。深入

推进股票发行注册制改革，统筹推进一揽

子关键制度创新，扩大高水平制度型对外

开放，不断增强市场活力和国际竞争力。

坚持守牢风险底线。健全资本市场

风险预防预警处置问责制度体系，稳妥

做好重点领域风险防范处置，推动依法

将各类金融活动全部纳入监管。

坚持人民立场。牢记保护中小投资

者合法权益的监管使命，充分尊重投资

者、敬畏投资者，完善立体化的投保安全

网，切实增强投资者获得感。

（来源：中国证券报）
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